

Mallorca



EL TIJERETAZO DE BAUZÁ ▶ EL JEFE DEL EJECUTIVO COMPARCECE ANTE EL PARLAMENT

# Bauzá culpa a la oposición de la "necesidad" de recortes y le ofrece un pacto por la economía

▶ PSIB y PSM-IV-Entesa lanzan duras críticas contra el president y condicionan un posible acuerdo a la retirada del plan de ajustes

Virginia Eza  
PALMA

El president del Govern, José Ramón Bauzá, convirtió ayer su comparecencia en el pleno del Parlament para explicar los recortes aprobados por su Ejecutivo en una batería de ataques a la actual oposición, a la que culpó de la "necesidad" de adoptar medidas que "no son fáciles" a causa de su gestión en la pasada legislatura que endeudó a la Comunidad Autónoma hasta "cotas insostenibles e irresponsables". A pesar de sus constantes acusaciones, Bauzá ofreció a PSIB y PSM-IV-Entesa un pacto "por el crecimiento económico". La respuesta de la oposición fue coincidente a la hora de condicionar posibles acuerdos a la retirada del plan de ajustes del Govern, unas medidas que Bauzá insistió en que son necesarias para evitar que la Comunidad Autónoma sea "intervenida".

Bauzá dedicó más tiempo a repasar la gestión del Pacto en la pasada legislatura que en explicar los recortes de su Govern, justificándolos en todo momento en la herencia recibida. "Conveniría un poco más de humildad y más autoexigencia", espetó a la oposición tras repasar el aumento del déficit público durante el Govern del Pacto, con un incremento de la deuda de "700 millones de euros anuales". Además, acusó a PSIB y PSM de haber "cargado sobre las espaldas de los proveedores y acreedores de la Comunidad" el "desbarajuste" de déficit y deuda pública. Asimismo, les culpó de haber incrementado en 4.500 personas el número de empleados públicos en la pasada legislatura, lo que consideró "insostenible e irresponsable".

Frente a esta gestión, sostuvo que su Govern "genera confianza y credibilidad", como a su juicio lo demuestra que ha recibido créditos por 993 millones de euros. "Un Govern que no fuera creíble no lo hubiera conseguido", sostuvo el president quien calificó de "valientes" las medidas de su Ejecutivo y asumió personalmente "el desgaste" político que pueden provocar.

Si bien en su primera intervención no mencionó el cierre de los hospitales General y Joan March, ante la insistencia de la oposi-



El president José Ramón Bauzá, ayer durante su comparecencia en el Parlament. B.RAMON

## EL DATO

### Aguiló anuncia que se destinarán 750 millones al pago de proveedores

El vicepresidente Económico, Josep Ignasi Aguiló, aseguró ayer en el pleno del Parlament que "el plan de pago a los proveedores" contemplará en los próximos días 750 millones de euros y confió en que este año esté pagada gran parte de la deuda. Aguiló efectuó estas declaraciones durante una interpelación sobre el cumplimiento de medidas económicas aprobadas por el Parlament, durante la cual el diputado socialista, Antoni Diéguez, calificó al Govern

como de "navaja y trabuco" y recorrió la mala nota que le ha dado las agencias de calificación, que han colocado a Balears "al límite del bono basura, es decir, el Govern ha llevado a esta Comunidad a la basura económicamente hablando". Agregó que "la diferencia entre el liderazgo de Balears" y el que se haya situado al nivel de "la basura" es "los diez meses del Govern del PP". Aguiló replicó que el modelo socialista "no encuentra su rumbo desde la caída del muro de Berlín" y que sus políticas son una "forma muy antigua de fracaso a lo largo del tiempo". Añadió que en Balears la tasa da de paro "se dispara" cada vez que gobierna el

PSIB. Diéguez replicó que fueron los socialistas quienes implantaron la "educación y sanidad universales y gratuitas" y acusó al Govern de "preferir cerrar dos hospitales en vez de poner el impuesto de patrimonio". Previamente el president del Govern, José Ramón Bauzá, había descartado este impuesto al considerar que provocaría que los inversores que han ahorrado se marcharan. Diéguez ironizó sobre este asunto afirmando que "el president debe ser, dentro de este Parlament, el que más tendría que pagar por el impuesto de patrimonio, por lo que no acaba de entender que diga que provoca la fuga de capitales".

ción se escuchó de nuevo en que se trata de una medida necesaria por la mala situación de las arcas autonómicas. Sostuvo que no se suprimen prestaciones sanitarias y que la partida necesaria para reformar el antiguo Son Dureta y transformarlo en centro sociosanitario se incluirá en los presupuestos para el próximo año.

Bauzá aseguró que ayer mismo convocaría a los líderes de la oposición, Francina Armengol, (PSIB) y Biel Barceló (PSM-IV-Entesa) para negociar "sin luces,

taquígrafos ni fotos" un "futuro pacto por el crecimiento" económico con medidas en las que coinciden todos, si bien al acabar el pleno por la tarde los líderes de la oposición aún no habían sido citados.

Según el president, hay cuestiones en las que "todos" están de acuerdo, como la necesidad de austeridad, de impulsar una reforma estructural, redimensionar el sector público o equilibrar el presupuesto. Este pacto se centraría en los "ejes" que expuso el Govern el pasado viernes: desburocratiza-

ción, licencias exprés para el comercio, modernización del sector turístico y una Ley del Suelo.

La respuesta de Armengol y Barceló fue emplazarle a retirar el plan de ajustes y responsabilizar-se de sus decisiones en lugar de culpar a la oposición de las mismas. La portavoz socialista fue especialmente dura y sostuvo que el plan de recortes del Govern "escenifica un año de fracaso" de Bauzá y las "características" de su Ejecutivo, que según dijo son "la mentira desde el principio", la "absoluta improvisa-

## FRASES

JOSÉ RAMÓN BAUZÁ  
PRESIDENT DEL GOVERN



"Estoy comprometido como president a adoptar medidas valientes y a sufrir el desgaste"

FRANCINA ARMENGOL  
PORTAVOZ DEL PSIB



"Quizá intente (Bauzá) ser más duro, más macho y con más recortes para que le hagan algo en Madrid"

BIEL BARCELÓ  
PORTAVOZ DEL PSM-IV-ENTESA



"Quiere ser (Bauzá) el campeón de los recortes, por eso hace la animalada de cerrar dos hospitales"

ción, el "autoritarismo y el disfrute imponiendo", un perfil "reaccionario y de extrema derecha" y una "sumisión extrema" al PP nacional. "Dicen que lo que a usted le interesaba era ser ministro y quizá se trate de ver si hace puntos ante el PP, ser el más duro, más macho y con más recortes para ver si así le hacen algo grande en Madrid", espetó Armengol a Bauzá.

Tanto la portavoz socialista como Barceló resaltaron que hay "alternativas" a las medidas acordadas por el Govern de Bauzá, que las ha adoptado por "decisión" política. "No es un plan de austeridad, sino de injusticia social que hunde el presente y el futuro de Balears", afirmó Armengol. "Sus medidas no son valientes, son una temeridad", agregó Biel Barceló quien acusó al Govern y a Bauzá de "utilizar la crisis como excusa para desmantelar el Estado de bienestar y aplicar su modelo liberal". Agregó que Balears "ya está intervenida" puesto que Bauzá es "el ejecutor" de las políticas de Rajoy. "Usted quiere ser el campeón de los recortes, por eso hace la animalada de cerrar dos hospitales", resaltó el portavoz de la coalición.

Ambos mencionaron además el que Bauzá ocultara al Parlament que es administrador de dos sociedades, sin lograr que el president se pronunciara.

## Además

### Sanidad El PP rechaza la moción contra el copago

El pleno del Parlament rechazó ayer, con los votos del PP, una moción del PSIB por la que se pedía "excluir a los pacientes del copago de los servicios sanitarios en el momento de utilizarlos", así como en los servicios de atención médica o medicamentos y farmacia. La moción, entre otras cuestiones centradas en dar marcha atrás a los recortes del Govern en sanidad, educación y servicios sociales, también pedía que se instara al Govern a "mantener el derecho a la protección de la salud y a la atención sanitaria" tanto a los

ciudadanos españoles como a los extranjeros residentes. A la moción, se unió una enmienda del PSM-IV-Entesa de rechazo al cierre de los hospitales General y Joan March.

### Armengol a Bauzá: "Se ha hecho famoso por cerrar hospitales"

El cierre de los hospitales Joan March y General protagonizó uno de los debates más intensos en la sesión de ayer en el Parlament. La líder socialista, Francina Armengol, acusó al president Bauzá de "hacerse famoso en toda España por cerrar hospitales". Bauzá negó de forma tajante que la asistencia sanitaria de los ciudadanos se verá afectada. El portavoz del PSM-IV-Entesa, Gabriel Barceló, afirmó que el jefe del Ejecutivo quiere privatizar la sanidad pública. "No sabe

dónde va con sus decisiones y recortes. Ha perdido toda su credibilidad", dijo Barceló a Bauzá.

### Trabajo Bosch promete políticas activas de ocupación y formación flexible

El conseller de Educación, Cultura y Universidades, Rafel Bosch, aseguró ayer martes que intentará concertar políticas activas de ocupación, tal y como le pidió el PSIB, y, además, destacó su intención de vincular la formación de la comunidad con un "sistema más flexible" que facilite la entrada de los jóvenes en las empresas. Durante una interpelación parlamentaria y después de que la socialista Joana Barceló le reclamara que "intenten sacar más recursos" para las políticas activas de ocupación y que haga "un esfuerzo" para "romper el equilibrio"

marcado por el Estado entre los incentivos fiscales a las empresas y las ayudas a los trabajadores. Bosch manifestó que si no pueden obtener más recursos de los Presupuestos Generales, "tendrá que ser de las empresas".

### PSM Reclama al Govern que no suprima el Consejo Económico y social

El PSM reclamó ayer al Govern que rectifique la supresión del Consejo Económico y Social de les Illes Balears que, según apuntaron, constituye una decisión contraria al Estatuto de Autonomía. "El Estatuto de Autonomía reconoce la importancia de este organismo de concertación social que fuimos la última comunidad en incorporar y seremos la primera en suprimirlo", criticó el diputado Nel Martí, del PSM-IV-Entesa.